

Depuis quelques années Chantal Gratepanche a retrouvé le Nord, sa région d'origine.

Avec sa communauté, elle vit dans une cité populaire des environs de Douai.

INVITÉS A DEVENIR DES VIVANTS

La communauté de Sin-Le-Noble est insérée dans un quartier où il fait bon vivre, même si la population se trouve en situation de précarité.

Les familles sont attachantes, elles font tout ce qu'elles peuvent pour assurer leur quotidien et faire face aux difficultés.

Ma présence au cœur de cette cité m'invite à rencontrer les personnes : un simple bonjour en prenant l'ascenseur est parfois l'occasion de susciter un dialogue. Quand celui-ci s'installe, la connaissance s'approfondit. Des services rendus mutuellement demandent de la disponibilité pour accueillir l'inattendu.

Solidaires

Je crois que chaque personne peut donner le meilleur d'elle-même. Alors, je me sens bousculée pour vivre moi aussi un engagement dans la vie associative.

En voici quelques aspects : des familles se rassemblent dans une association de majorettes : « Les Epinettes Sinoises », lieu de rencontres entre enfants, jeunes et adultes. Cela leur permet de vivre des relations simples autour d'un projet. Je rencontre régulièrement ce groupe, des liens d'amitié se sont créés. Souvent autour d'une tasse de café, nous partageons le quotidien, les préoccupations de la vie ordinaire, les petits gestes de solidarité, les avancées même modestes, des uns et des autres. Je découvre des trésors de fidélité.

La vie associative permet à ces familles de vivre un dialogue avec d'autres, de devenir actrices de leur vie. C'est un lieu d'humanisation où des personnes se sentent valorisées et utiles.

Au cours d'une rencontre de quartier, c'est Christiane qui dit : « *Je suis présidente de l'association, c'est mon complément de vie, on fait des festivals. Je vois évoluer d'autres groupes, cela me donne un but, je me sens valorisée depuis que je vis cet engagement. Je suis plus forte, moins timide ce qui me permet de m'ouvrir davantage aux autres, d'oser dire, parler, j'arrive à mieux m'exprimer, j'ai plus d'assurance vis à vis de ma famille et des personnes de mon quartier.* »

Un va et vient se vit entre les diverses associations, pour réaliser des projets de rencontres, comme les fêtes de quartier, ainsi l'ACE¹ est invitée à y

¹ Action Catholique des Enfants.

participer en tenant un stand de jeux. N'est-ce pas une manière de témoigner d'une Eglise de proximité ?

Il existe aussi avec la municipalité, des rencontres de quartier pour les locataires auxquelles je prends part. Je suis persuadée qu'être présente à la vie quotidienne des habitants, locataire parmi d'autres locataires, c'est consentir à me laisser ramener au cœur des problèmes. Me préoccuper des personnes, choisir de vivre en solidarité avec elles, m'engage à des gestes de partage et à des actions qui, mêmes modestes, humanisent.

Avec Jésus Christ

Parce que passionnée pour l'Évangile, il me faut aussi devenir passionnée de la vie des personnes. Dieu en Jésus-Christ s'est intéressé avec passion à la vie de tous, à un tel point qu'il a accepté de s'y plonger et devenir l'un d'entre nous. Il m'invite à regarder la vie en face, à la trouver passionnante et à reconnaître Celui qui en est la source. Là, est mon chemin aujourd'hui au cœur de ce quartier où je reçois beaucoup.

Cette vie me bouscule, me fait lâcher des sécurités, me donne du bonheur. Ma prière en est imprégnée et m'invite à trouver des chemins pour des rencontres conviviales, de partage, d'approfondissement de la foi, de célébration.

L'Évangile est un appel permanent, il est annoncé aux pauvres, il reste le signe fort de la présence du Royaume au cœur du monde. Comme partenaire d'une vie d'Eglise, j'exprime mon engagement dans la cité, témoin d'une pastorale de proximité, m'appuyant sur cette parole : « *Je suis avec toi et personne ne te fera mal ; sache que j'ai ici dans cette ville un peuple nombreux* ». Act. 18.10

Ainsi j'ose dire avec ma communauté :
« *Nous croyons que là, où commence le dialogue et où se créent des lieux de fraternité, le peuple de Dieu est en germe* ». (const. n°20).

Chantal Gratepanche